
 

2013年度 第 2回会長会 

2013.09.07 

13:00～15：00 

司会：芹澤  記録：髙山 

はじめに 

今回もざっくばらんに意見交換していきたい。 

 

１．会長会アンケート結果について（父母連会長：芹澤） 

資料参照、各父母会の内容確認。 

訂正：きたや写真 50円→80円に 

資料に対しての質疑応答 

せざき：CAPについて知りたい。 

 CAP：チルドレンアサルトプログラム、ロールプレイで虐待防止プログラムを学習する。 

→たかさご：CAPをやつかと共同開催していたが、やつかが辞退したため、今後どうするか検

討。金額負担が懸案になっている。 

→事務局：プログラムが５～６歳にどの程度定着するかが問題だと思う。小４で実施する。 

ひかわ：駐車場について、アンケート実施して利用希望が 3割だったので今年度は見送った。他園はど

うか？ 

→しんぜん：9月から利用実施。駐車場選定で配慮したのは女性の運転でも扱いやすい広い所、

３台借りた（月 8000円×３）。規約も作成した。当初は約半数が利用希望出していたが、実際

に運用開始前に希望をとった（月 900円負担）ら 27世帯が希望。混雑は予想されたが、当初よ

りも混乱なかった。ただ 10分程度待つ場合もあった。路上駐車減った。止めようとした車には

チラシを配布した。 

→やなぎしま：3割くらいの利用、年間 5000円。 

→にしまち：父母会ノータッチ。借りる人だけで運営。3台借りている。毎日利用している人と

毎日でない人とで金額に差をつけている。全体の 3割程度。ナンバー登録制。 

→やはた：近隣のパチンコ店を借りている。年間 300円徴収し、謝礼代にしている。雨天時等

に路上駐車する人が居るので、園や父母会で巡回している。 

→あおやぎ：ほとんどが車利用。父母会費 30000円を駐車場代（3台分）に計上。不足分を全

員で折半して年間 800円程度。父母会で巡回する日もある。 

→やつかかみ：駐車場係がいる。約半数が利用。一人月 500円（毎日でも時々でも同額）。5台

分。近隣のドラッグストアにも 5台分無償で借りられている。駐車券発行、ナンバー登録制。 

→しんぜん：新設の保育園には駐車場があるのに、旧施設にはないのは不公平という形で行政

には訴えたい。当面は駐車場の契約等の料金に父母会からの補助を検討したい。イベント等で

駐車場は必要だと思うので。 

やつかかみ・あおやぎ：避難グッズについて、防災頭巾、避難靴を準備したいと考えている。他園の状

況を知りたい。2400円程度だが、乳児用と幼児用で大きさが違う。 



 

→やつかかみ：昨年、写真代と人形劇を安く仕上げて、全クラスに頭巾を配置した。避難靴は

バレーシューズを念頭に準備を考えたい。父母会費で何とかしたい（靴の寄付も入れて）。 

→さかえ：防災グッズを市の予算で整備してほしい。 

→事務局：震災以降、注目してきた分野なのでこれからだと思う。 

→ひかわ：備蓄食料を検討している。倉庫と食料を整備したい。 

→事務局：おむつ、着替え等が忘れがち。 

→やつかかみ：防災メールの登録者が 3割程度だときいた。父母会でもよびかけたい。 

ひかわ：写真、ビデオについて、休んだ児童の対応について知りたい。 

 →せざき：ビデオは全世帯配布（父母会負担）。休んでも配布。その代わりに写真ビデオは全面

禁止。 

 →やなぎしま：20000円は業者代。全体写真 500円個人負担、スナップ 30円。現像は写真係。 

 →しんぜん：写真はデータ配布、ただし買った写真のみ。USBに入れて配布（プラス 500円）。

日々のスナップもインデックス作成まで業者が行ってくれるので係は集計だけ負担。写真では

利潤は出さないようにしている。 

 →写真で売り上げを出している園：６園。 

 →事務局：デジタルになって枚数が膨大なので負担が大きいが、売り上げを当て込んでいる側

面もある。 

しのは：畑の管理について。近隣の畑を来年度貸してもらえないとのことになった。 

あおやぎ：外部施設を父母会で利用する際に、器物を破損したりする等した場合はどうしているか？規

約等ある園はあるか？ 

 →せざき：昨年度ガラスを割ってしまった。父母会費で補填した。 

 →にしまち：平日の時間外保育。 

 →やつか：土曜日なので時間外保育は難しいということで、保育園は貸してもらえるが保育士

はいない。 

 →事務局：現状として規約等はないが、年度初めに説明をする必要はあると思う。保険適用に

はメンバーの事前登録が必要なので現実的には難しい。 

 

２．各園バザー、父母会運営等についての情報交換（各園からの質問に対する情報提供含む） 

事務局：バザーについて、実施園が４園だけ。かつては多くの園で実施されていたが…。 

事務局：新品同様、ぬいぐるみ禁止、マックの景品禁止等の取り決めをして集めている。 

  ひかわ：保管場所は？ 

→保育室の隅に段ボールを置いて一時保管。値札付け等は外部の公民館等に持ち出し

て行っている。 

やつかかみ：一人につき 2点、プラスぞうきんとティッシュ提供。近隣農家から野菜

を提供してもらっている。 

たかさご：バザー、食べ物、遊びとやっているが、他園もそうか？ 

せざき：売り物だけ。バザー係は専任で置いている。 

しんぜん：ガチャポンを業者から借りて置いている。 



 

事務局：役員会 3回だけという園があるが、役員会運営についてはどうか。 

→にしまち：各係は独立で動いているので、役員が集約していない。クラス全員の保護者が何

かしらの係がある。たとえば夏まつりは 3歳児クラスに代表者を置く、というように決まって

いる。 

→しんぜん：相談等は会長が受けているのか？ 

→にしまち：会計等の相談は受けるが、各係の相談は代表がやっている。 

→ひかわ：役員だけが係を受け持っているので、保護者の父母会への理解が低い。 

→さかえ：役員か係かどれかに全員がなっている。各役員が係の担当になっているので、そち

らで対応。役員会全体は 4回。 

事務局：代表者会等で出た情報をどう保護者へ伝えていけばいいかという課題が代表者からは出ている。

会長や役員会で情報交換してもらったりの工夫をお願いしたい。 

 →やつか：父母会メール実施しているが、登録者数が少ないので随時よびかけている。 

 →せざき：会長→役員→保護者というようにメールを流している。各園でもぜひ工夫を。 

やつか：各園での進級祝い（お箸、パジャマ等）・卒園祝いを実施している園はあるか？ 

 →しんえい：卒対ではやっている、進級祝いはない。 

→ひかわ：実施している。卒園祝いは当該学年に希望を聞いている。一律にならないようなも

のを選んで送っている。夏まつり、運動会等でプレゼントが多いので再検討したい。 

→進級祝いを贈っている：７園 

→卒園祝いを贈っている：８園 

→せざき：夏まつり、運動会、お楽しみ会等でのプレゼントはあるが、進級祝いはない。 

あおやぎ：交流会・親睦会をやっているが、他園はどうか？ 

 →実施園：１５園 

たかさご：年度末に園におもちゃ等を寄贈する父母会はあるか？そのためにバザーで捻出しているが。 

 →さかえ：太鼓を寄贈した時がある。 

 →やつか：１クラス 5000円分、父母会費から、品物は必要なものを先生が決める。 

 

３．その他 

ひかわ：保育園の周辺環境（住所、最寄駅、立地等）を会長アンケートに盛り込んでほしい。 

 

おわりに 

 


